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本报评论员 姬宇阳

如果不是恒大俱乐部昨天发的公

告，外界可能都不知道有这事。恒大比

较罕见地通过自己的官方平台发布了

一则抗疫公告，其中提到，针对中超联

赛有限责任公司提出恒大俱乐部在

2019赛季末轮赛事结束后的庆祝活动

违反中超商务规定并作出处罚， 恒大

提出严正抗议。

广州恒大方面认为，“中超公司的

处罚决定已经严重损害俱乐部品牌形

象， 在此俱乐部提出严正抗议并保留

相关法律追诉权利。 ”

恒大已经捅破了这层窗户纸，媒

体很快也采访到了中超公司方面。 中

超公司总经理董铮回应道：“我们公司

对恒大俱乐部的处罚都是严格依据公

司规定，证据清楚，程序合理。 恒大俱

乐部如果存有异议， 可以通过正规渠

道上诉。 ”

中超公司方面认为， 恒大俱乐部

因违反《中超商务管理规定》相关内容

被罚款50万元。 具体原因是在上赛季

主场夺冠庆典中有未经审核的广告内

容。 有些网友上传了照片， 我们注意

到，恒大在夺冠后的花车巡演中，车身

上出现了他们自己正在推出的一个电

动汽车的品牌。

可能这就是最终中超公司对恒大

进行处罚的违规的情节所在。 说到商

务开发， 亚足联在亚冠的比赛现场对

于品牌露出这块管理是相当苛刻的。

有一年在日本某队的亚冠主场， 因为

手里一杯咖啡外包装上的字样涉嫌品

牌露出，被告知不能拿入内场。

2018年申花去悉尼打客场， 悉尼

的主场因为被一家全球知名的保险公

司冠名， 所以亚冠比赛当天和赛前训

练时， 不得不用黑布遮挡掉看台座位

上这家保险公司的商品标志。

而中超俱乐部每次亚冠主场前，

也必须对自己主场周边的品牌露出商

业做一番清理。 其实这也是中超公司

和俱乐部围绕着商业开发的一次矛盾

的公开，这样的事情迟早都会发生。我

们现在也会拭目以待， 看看最终双方

围绕着这场争议会有怎样的结果。

A 要闻 2020年4月13日 星期一

一版编辑 郑 毅 本版编辑 李家杉2

荩荩简讯

首席记者 刘闻超

自上月度过隔离期重新投入训
练以来，上港队的本土球员已经完成
了近三周的力量与体能储备训练，随
着外教团队和外援的陆续“复出”，世
纪公园的训练场上又迎回了人声鼎
沸的合练场景。上周六，上港俱乐部
官方确认，胡尔克、奥斯卡以及洛佩
斯三名巴西外援也完成了14天的医学
隔离观察期，他们将从本周开始回到
球队当中。

3月中下旬，以主教练佩雷拉为
首的外籍教练团队一同返回上海，经
过14天的隔离之后，教练组于上周开
始带队训练。隔离期间，教练组也没
有闲着，每天他们都会通过视频会
议，将训练计划传递给球队，俱乐部
副总孙祥和领队奚志康临时负责队
员们的体能和力量训练。尽管联赛与
亚冠何时开打尚不明确，但上港依旧
保持着“临战状态”。

上周四，率先抵沪的外援艾哈
迈多夫也完成了自己的14天隔离，
回到世纪公园训练基地的第一天，
艾哈显得非常开心：“我非常想念
我的队友，隔离期间我在家里训练
保持状态，通常一天会进行两次训
练，对我来说要跟上大家的节奏应
该不会有太大问题。毫无疑问，三
个月的时间对所有人来说，都是一
个漫长的暂停期，希望一切都可以
赶快过去，人们的生活和我们的训
练，都能够恢复到之前的状态当
中。”

从时间上推算，3月27日晚抵达
上海的三名巴西外援，于上周五度
过了14天隔离期。上周六早上，上港
俱乐部官方确认：“8日、9日、10日已
解除隔离，集齐归队。”在回到上海
之前，三个巴西人在家乡保持着正
常节奏和强度的训练，因此对于他
们的状态，教练组并不担心，长时间
没有比赛可踢，也令球员们只能将更
多热情投入到训练当中。过去几天，
教练组适时安排了一些分队比赛，
来调动大家的训练热情。随着本周
三名巴西外援的归队，球队的人员
将进一步齐整。

到目前为止，上港仅有三名主
要球员尚未归队，阿瑙托维奇仍滞
留在迪拜，由于目前迪拜机场和国
内入境方面的有关条例，阿瑙要回
到国内还需等待机会；颜骏凌刚刚
从国家队返回，经过短暂休整后就
会归队。至于从德国养伤归来的杨
世元，尚未加入到全队合练中，不过
膝盖伤势得到极大改善的他，已经
能在力量房完成多种项目训练，复
出应该也不会太过遥远。

三外援“出关”
上港尚缺三人

本报记者 葛敏

近日，包括《华盛顿邮报》和《芝加
哥论坛报》在内的多家美国媒体报道
称，东京奥组委首席执行官武藤敏郎透
露，目前不能保证被迫延期一年的东京
奥运会一定能在2021年夏天举行，因为
“谁也无法明确说明疫情何时会结束”。

3月24日，日本首相安倍晋三和
国际奥委会宣布，东京奥运会延期一
年举行。当天，日本累计确诊病例为
1140例。然而之后，日本确诊病例急剧
增加，尤其是东京，目前已经超过
2000例。终于，安倍晋三在4月7日宣
布，东京和其他六个县市进入紧急状
态，为期一个月。在近日的一场网络媒
体发布会上，武藤敏郎表态希望延期
后的东京奥运会能够按照今年的赛程
安排进行，并将就此与国际奥委会磋
商，预计将在4月16日双方举行的视频

会议上得出答案。近来一段时间，东京
奥组委正在着手处理与奥运会延期相
关的后续问题，尽快确定新赛程便是
重要一环。武藤敏郎支持沿用今年的
赛程安排。如此一来，此前安排的比赛
场馆以及售出的500余万张门票将沿
用下去，可以省去很多麻烦。
据美联社报道，武藤敏郎还提到，

无法保证东京奥运会可以在明年按计
划举行，“我觉得现在没有人能说，疫
情会在明年7月前得到控制。我们自
然不能给出一个明确的答复。”

东京奥运会新的开幕时间定在
2021年7月23日，残奥会则在8月24日。
“我们已经决定将东京奥运会延期一
年。”武藤敏郎补充道，“这意味着我们
所能做的就是努力为比赛做准备。我
们真诚地希望，人类明年可以设法跨
过新冠肺炎疫情危机。”

当被问及是否有2021年的替代计

划时，武藤敏郎表示，与其考虑其他方
案，不如全力以赴，“人类应该汇集所有
的技术和智慧努力工作，以开发治疗方
法以及药物与疫苗。”据日本媒体估计，
东京奥运会延期带来的追加费用在20
亿至60亿美元之间，对此，武藤敏郎透
露，东京奥组委之前购买了保险，“但是
还不清楚延期是否符合理赔范围。”
美国媒体还提到，安倍晋三因制

定疫情对策迟缓而饱受批评，日本在
野党暗示，“安倍之前淡化疫情的严重
性，可能和想在今年举办奥运会有
关。”在接受美国广播公司采访时，东
京上智大学政治学教授中野晃一指
出，日本政府应对疫情的政策体现出
其更重视奥运会、更关注经济，拒绝直
面疫情的严重程度，“由于日本民众的
病毒检测人数一直太少，到目前为止，
日本疫情的范围和传播速度都无法以
数据为基础来做出判断。”

东京奥组委首席执行官———

无法保证2021年能举办奥运会

72岁的里皮谈未来的工作计划———

将再掌国家队 卡帅在欧洲吃得开
本报记者 龚哲汇

昨天是意大利名帅里皮的生日，
为此，国际足联特意制作生日海报，为
72岁的“银狐”庆生。不过对于意大利
教头而言，今年的这个生日过得并不
舒心。意大利的新冠肺炎疫情严重影
响国内的各项足球赛事也无法正常进
行。近期，里皮接受了媒体采访，对联
赛和自己的未来做出了一些回应。

在意大利新冠肺炎疫情暴发之
后，里皮就一直在故乡维亚莱乔进行
隔离生活。里皮表示，自己每天的生活
就是上午散步、健身、做体操，下午收
看电视，翻阅自己过去的执教笔记，日
子虽然简单但是过得相当充足。温故
而知新，重温往昔自己的执教笔记，里
皮表示，足球侵略性、快速纵深传递依
旧是相当有用的经验。

从中国国家队帅位退下后，里皮并
没有马上寻找新的岗位，但老帅认为自
己也还没到就此退休的年纪。在执教
俱乐部和国家队之间，老帅偏向于后
者，“我不会再执教俱乐部球队。”而有
媒体询问他是否会考虑再次执教意大
利国家队，里皮表示“执教意大利队当
然很好，但我已经执教过两次了，而且
第二次的结果不太好，如果再执教第
三次就太多了。”并称，自己之前已经接
到了一个电话，但因为疫情无法进一步
沟通，“一支离意大利不太远的国家队
邀请我，我可以重返教练席。”

受到疫情影响，意大利国内联赛
不得不延期举行，所有足球相关的行
业损失惨重。对于意甲联赛的看法，里
皮称必须重启并完成整个赛季，“大家
必须要想尽一切办法让意甲重启，一
定要踢完整个赛季，最终结束冠军争
夺。但安全是重要前提，大家要保持目
标一致。”此前，有消息称意甲将由其
他方法决定冠军和升降级球队，对此
里皮态度明确，“我反对通过其他方式
决定冠军和降级球队，联赛的结果必
须在球场上决定。现在的情况无法进
行足球比赛，我相信一个月后也不行。
但是，一旦疫情得到控制，我认为联赛
应该继续踢完，比赛完全可以空场进
行，对球迷来说，至少有电视转播可以
看。”近日，意大利体育部长已经向意
大利奥委会申请，在5月4日恢复体育
活动，这意味着意甲存在5月重启的可

能性。
在各方的努力下，原本欧洲疫情

最严重的意大利，局势逐渐好转。在此
之前，曾经在中国有过工作经验的里
皮也盛赞中国的抗疫措施，“对于疫情
的管控，我们真的应该学学中国，武
汉是这次疫情最严重的地区，但是现
在，那里已经基本恢复了正常。”里皮
一直公开盛赞中国的防疫工作，也建
议意大利向中国学习。他将意大利抗
疫比作意大利参加2006年世界杯，
“只要团结一心，意大利能像14年前那
样取得胜利。”
在采访中，“银狐”还谈到了自己

的爱徒卡纳瓦罗，他表示自己几天前
还与身在广州的卡帅通了电话。提到
自己的爱徒，里皮认为卡纳瓦罗会有
更高的成就，“卡纳瓦罗告诉我他在广
州刚结束隔离不久，目前已经带队训
练了。我认为他已经率领恒大拿到中
超冠军，以他的智慧和经历，现在完全
可以回欧洲执教了，绰绰有余。”卡纳
瓦罗与恒大签下了一份为期五年的长
约，并且年薪更是跻身世界前十，这位
意大利少帅之前曾在接受采访时表
示，自己未来的目标就是重返欧洲联
赛执教。需要注意的是，虽然卡纳瓦罗
率领恒大夺得联赛冠军，但中超冠军
教练的能力，未必匹配得上欧洲主流
联赛的要求，年薪前十不意味着能力
前十，里皮的爱徒还需要更高的荣誉
来证明自己。

据《每日体育报》消息，西班

牙人接近与武磊续约一年。 该媒

体称，武磊和西班牙人俱乐部双

方都非常乐意在2021年前续签

合同。 尽管球队有可能降级，但

武磊完全想要续约，他非常认同

西班牙人队，也希望延长合约。 4

月11日，中国驻西班牙使馆临时

代办姚飞透露，目前武磊和家人

一起在家中居家隔离，据他本人

反映，自己的身体状况和患病初

期相比已有了极大改善。

西媒曝武磊接近续约

近日，在接受媒体采访时，徐

根宝直言范志毅对自己的定位似

乎成了网红。 “小范的定位应该首

先是足球人，而不是像社会网红那

样天天拍视频、玩直播。 ”对此，范

志毅昨天在社交媒体上做出回应：

“我一直都是足球人， 从来没有偏

离过足球，直播是为了让球迷朋友

更正确地了解中国足球体系和不

足。无论如何我都会一直为足球鞠

躬尽瘁， 希望大家不要放大新闻，

也希望大家支持中国足球。 ”

范志毅回应“网红门”

在没有比赛的日子里， 张继

科和很多体育明星一样玩起了直

播，给广大球迷送上福利，并向球

迷传授打乒乓球技巧， 把自己的

成名绝技———反手拧拉技术也一

并教给了球迷。 在昨天于某平台

直播互动时， 张继科在与吴敏霞

的连线中被“催婚”，二人你一言

我一语，交谈得十分欢乐。针对吴

敏霞“你赶紧也找一个”的追问 ,

张继科打趣道：“我一个人挺好，

如果以后有小孩你帮我带。 ”

张继科被在线“催婚”

4月7日， 日本首相安倍晋三

宣布日本多地进入紧急状态，随

后， 在日本福岛举行的奥运会圣

火展览也被紧急叫停， 展览只进

行了六天。 在东京奥运会延放期

一年举行被宣布之后，原定3月底

就开始的奥运火炬传递被迫取

消，圣火展示活动也被紧急叫停，

国际奥委会主席巴赫5月访日的

计划亦宣告泡汤。据悉，奥运圣火

将在日本的“秘密地点”保存一年

零五个月，鉴于安保方面的考虑，

保存奥运圣火的地点需要保密。

东京奥运圣火秘密保存

世乒赛或将取消单项赛

受新冠肺炎疫情影响，日前，

国际乒联被迫叫停6月底前的一

切赛事活动。近日，国际乒联首席

执行官史蒂夫·丹顿在给广大乒

乓人的一封信中表示，“现有的世

乒赛举办频率是每年一次， 我想

也许是时候考虑一下， 未来是否

应该只保留世界团体锦标赛。”被

问到这一改变的原因， 丹顿给出

的解释是 ，“在世界乒乓球公司

（WTT） 策划中最终会呈现每年

三四个‘大满贯’赛事，再加上单

项世锦赛，不仅战线拉得太长，同

时赛事日程和市场运转也会出现

冲突。 大满贯赛事将覆盖更大的

观众群， 也比每两年一届的单项

世锦赛表现更好。 ”


